

pemerintahannya). Oleh karena itu karakteristik konsep-konsep diplomasi kebudayaan didasarkan pada ciri-ciri pola komunikasinya dan bukan pada bidang operasi atau bidang yang dilibatkannya. Diplomasi kebudayaan dianggap oleh banyak kalangan sebagai media sangat efektif karena tidak ada batasan dalam menjalankan diplomasi budaya, karena semua masyarakat luas dapat berperan di dalamnya.

Pembahasan

Dinamika Hubungan Kerjasama Budaya Indonesia-Jepang

Ketika jaman pra-sejarah, penelitian mendapatkan bukti bahwa manusia dengan ciri-ciri fisik *Paleo-Mongoloid* yang bermigrasi mulai dari Jepang dalam jangka waktu beberapa generasi sampai di Sulawesi Selatan, kemudian mengembangkan kebudayaannya. Dari penjelasan diatas terbukti bahwa Indonesia dan Jepang sudah memiliki hubungan sejak jaman pra-sejarah, sehingga tidak aneh ketika kita mengetahui bahwa Indonesia dan Jepang memiliki kebudayaan yang sama atau mirip.

Akan tetapi dengan kedatangan manusia purba dari Jepang ke Indonesia bukan berarti juga budaya Jepang saja yang dipakai di Indonesia melainkan budaya dari Indonesia pula. Manusia purba yang kembali ke Jepang juga membawa budaya Indonesia ke negaranya. Setelah dilakukan sebuah penelitian mengenai awal mula atau asal usul nenek moyang orang Jepang, Jepang secara resmi mengakui asal mula bangsa Jepang berasal dari Jomon (=Jowo=Jawa) yang bermigrasi 50.000 tahun yang menyebar melalui jalur Okinawa – Hokaido.

Budaya Jepang dan Indonesia mulai memiliki hubungan ketika Jepang mulai menjajah Indonesia 1942 sampai 1945. Selama Jepang mulai menjajah Indonesia, Jepang terus mengenalkan dan menerapkan budaya Jepang di Indonesia. Masyarakat Indonesia harus bisa bahasa Jepang dan menggunakan budaya Jepang sebagai rutinitas mereka dalam kegiatan sehari-hari. Dalam masa penjajahannya, Jepang tidak menjajah Indonesia seperti halnya Belanda. Jepang menghormati budaya Indonesia itu sendiri. Jepang menjunjung tinggi bahasa Indonesia, dan menyuruh masyarakat Indonesia belajar bahasa Indonesia sebagai pelajaran utama ketika sekolah.

Banyak yang di ketahui masyarakat umum bahwa penjajahan Jepang sangatlah kejam, namun pada penjajahan tersebut Indonesia mulai tidak kehilangan jati diri budaya Indonesiannya. Jepang mengembalikan unsur-unsur kebudayaan Indonesia yang hilang oleh Belanda dan dijadikan landasan utama. Jepang juga belajar banyak dari budaya Indonesia ketika masa penjajahannya. Hubungan budaya Indonesia dan Jepang dibuktikan dengan dibangunnya Pusat Kebudayaan di Jakarta yang bernama “*Keimin Bunka Shidoso*” pada 1 April 1943.

Indonesia dan Jepang banyak memiliki persemaian budaya dilihat dari sejarah asal usul nenek moyang orang Jepang. Banyaknya kemiripan budaya Indonesia dan budaya Jepang, masyarakat Indonesia dan Jepang sering melakukan kolaborasi dengan kedua budaya ini. Contohnya dalam *Worldwide Eisa Festival* di Okinawa yang merupakan festival berkelas internasional yang menghadirkan sejumlah kelompok Eisa di seluruh dunia dan diselenggarakan setiap tahunnya. *Umaku Eisa Shinka* Indonesia, yang merupakan kelompok alat musik *taiko* Okinawa asal Jakarta ikut serta dalam acara Internasional ini. *Umaku Eisa Shinka* Indonesia mempertunjukkan keunikan budaya Indonesia kepada masyarakat Jepang dengan melakukan perpaduan budaya Indonesia-Jepang dalam pertunjukkan *Eisa*.

Perbedaan budaya Indonesia dengan budaya Jepang sangatlah banyak, itu dikarenakan budaya Jepang lebih bersifat *homogen* sedangkan budaya Indonesia sendiri bersifat *heterogen*. Namun banyak orang sering membedakan budaya Indonesia dan budaya Jepang dalam budaya sehari-hari masyarakatnya. Missal budaya disiplin, budaya agama, dan lain lain.

Hubungan Kerjasama Budaya Indonesia dan Jepang tahun 2008-2013

Pada tahun 1958 setelah “Perjanjian Perdamaian Jepang-Republik Indonesia” dan “Perjanjian Pampasan Perang Jepang-Republik Indonesia” ditanda tangani dan diberlakukan, dibukalah hubungan diplomatik antara kedua negara. Dengan demikian, tahun 2008 merupakan ulang tahun ke-50 pembukaan hubungan diplomatik antara Jepang dan Indonesia. Selama kurun waktu 50 tahun ini, antara kedua negara telah dibangun hubungan persahabatan dan